
Tagesordnung
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 11.12.17
MiniGlossar: FSVV – FachSchaftenVollVersammlung, seit der Entmachtung des AStA zentrale Studierendenvertretung;
GA – Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die
Sitzung  protokollieren;  AK –  Arbeitskreis,  dorthin  wird  alles  verlagert,  was  die  Sitzung  sprengen  würde,  zentrale
Arbeitsinstanzen;  fzs –  „freier  Zusammenschluss  von  Student_innenschaften“,  bundesweite  Dachorganisation  von
Aktiven, in der auch wir mitarbeiten; LAK – LandesAstenKonferenz; FakRat – Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder
Fakultät;  StuRa Gremium  der   Verfassten  Studierendenschaft.  Verfügt  über  einen  eigenen  Haushalt  und  vergibt
Fördergelder (ehem. AStA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden.
Delegierte sind je Fachschaft 2 Vertreter_innen, die die Beschlüsse der Fachschaft zu den Anträgen kennen und ihnen
entsprechend  abstimmt  (imperatives  Mandat);  Anträge werden  entweder  in  die  FSVV  eingebracht  und  in  die
Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften in der FSVV
diskutiert  und  beschlossen;  Eilantrag bietet  die  Möglichkeit,  dringende  Diskussionsgegenstände  ohne  vorherige
Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein Aufschub geduldet
werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme)
für eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden
abstimmen. 
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste
Bitte tragt euch ALLE in die Anwesenheitsliste ein. Bei „Fachschaft/ Gruppe“ tragt bitte eure 
Fachschaft, Studienfach oder Gruppe ein. Wer delegiert ist, schreibt das in die dritte Spalte.

Delegierte: Anastasia (Politik), Lukas (Politik), Steffen (Biochemie), Linus (Biochemie), Adrian
(Geschichte), Leonie (Geschichte), Lene (Soziologie), Gideon (Soziologie), Sebastian (GHG),
Paul (Kunstgeschichte), David (Freie Jura), Marvin (Rhetorik), Florian (Rhetorik), Dennis 
(Sinologie), Dorina (Psychologie), Julia (Psychologie), Hanna (Int. Literaturen), Saskia (Int. 
Literaturen), Lilli (Wiwi), Jacqueline (Chemie), Hannah (Anglistik), Svenja (Anglistik), Pia 
(Biologie), Stavros (Biologie)

Gäste: Severina (Biochemie), Sonja (Biochemie), Felix (Politik), Jakob (Politik, Leon (Politik)
GA: Pia und Stavros

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll
An dieser Stelle soll und kann Kritik am letzten Protokoll geübt werden.
Es gibt keine Kritik am letzten Protokoll.

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung
Bitte gebt eure Vorschläge zur Tagesordnung möglichst vor der Sitzung dem GA an. Falls ihr 
das nicht geschafft habt, meldet euch an dieser Stelle und gebt die Änderungswünsche an. 
Soll ein TOP zeitlich verlegt werden, meldet euch bitte auch dazu zu Wort.
-

TOP 4: Post/ Mitteilungen
Wird herum gegeben, bei Bedarf kann darüber diskutiert werden.

1. Rassismus in den Hörsälen? Einladung zum Vernetzungstreffen am 12.01.-
14.01.18 in der JuHe Bamberg.
2. NMUN verkauft am 18.12. 14-16 Uhr Kuchen vor dem Clubhaus.
3. Gesundheitszentrum Kobane: Infoflyer wird herumgegeben.
4. Am 08.02.18 findet kein CHF statt, daher wurden Räume an die Theatergruppe 
der Kath. Fak. vergeben.
5. Frau Ritter-Haug gibt Info weiter, dass Tische vom Clubhaus genutzt werden 
können. Wir hatten die Info weitergegeben, dass das bisher nicht ginge. Tische 
dürfen künftig verwendet werden. 

TOP 5: Räte
GA
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TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit
Unter diesem TOP sollen alle Punkte zu hochschulpolitischen Aktivitäten auf 
Universitätsebene behandelt werden.

Hochschulrat Senat Kommissionen StuWe StuRa

StuRa lädt zur Weihnachtsfeier am heutigen Montag 22 Uhr ein.

Anträge:

- Antrag zur Unterstützung einer Filmvorführung zum Thema „Nachhaltige 
Ernährung“
Häppchen dürfen nicht gefördert werden. 
→ Abstimmung:
Wer stimmt für den Antrag, in dem die Häppchen nicht gefördert werden dürfen? 
Dafür (11) Dagegen (-) Enthaltung (4)

- Antrag des AK P&Ö zur Mandatserweiterung → Änderungsantrag WiWi
Antrag soll zurück in den AK P&Ö. Der Antrag wurde nicht im AK P&Ö besprochen. Es 
wird als Verbesserungsvorschlag eingebracht, dass die Fachschaften informiert werden 
sollen, was in den Mitteilungen steht. Fachschaften sollen Vetorecht bekommen. 
Zeit soll begrenzt sein auf 48 Stunden. Diskussion, ob 48 Stunden realistisch sind.  
→ Eilantrag wird gestellt und angenommen. 
Wer ist für den Eilantrag, dass der Antrag zurück in den AK P&Ö geht?
Dafür (23) Dagegen (0) Enthaltung (7)

Neue Anträge:

- Antrag der LHG zur Änderung der Präambel der Organisationssatzung
Es soll eine Liste mit Änderung der Satzung angefertigt werden, welche bei einer 
Urabstimmung abgestimmt werden soll. Vorschlag: LHG soll die Änderung auf die Liste 
stellen.
Der Antrag ist nicht satzungskonform gestellt. Es muss eine Urabstimmung geben. Vor 
dieser Urabstimmung muss es eine Vollversammlung geben. Eine Urabstimmung 
durchzuführen ist recht teuer. Antrag soll zurück an die LHG gehen, da dieser nicht 
richtig gestellt wurde.

https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv


Der Rechtschreibfehler soll behoben werden. 

- Antrag der LHG zur Ergänzung der FHO und der Förderrichtlinien
Es gibt kein einheitliche Definition der FHO. 
Der Stura kann es nicht stemmen, alle Beteiligte der Gruppen einzuladen. Es kommt die 
Frage auf was mit Beteiligten gemeint wird, Einzelpersonen oder Gruppen. 
Müssen wir uns nicht zum Grundgesetz bekennen, wenn unsere Förderrichtlinien sowieso 
darauf basieren. 

- Arbeitspapier von Leon und Felix zur Schaffung eines Referats für Kommunikation 
und Pressearbeit 
Es wird um Mitarbeit gebeten. Öffentlichkeitsarbeit des Sturas soll besser werden. 
Rückfrage zu Punkt 8. Welche  Gruppen sind gemeint? Hochschulgruppen die nicht 
politisch sind. Service des Sturas für Hochschulgruppen die nicht so viele Mitglieder haben.
Antrag soll in den Fachschaften besprochen werden, muss aber noch nicht abgestimmt 
werden. Änderungsvorschläge sollen bis zum 18.12. an Leon (Leon.Ninow@live.com) 
geschickt werden. 

TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit
Die FSVV ist ein offener Zusammenschluss Tübinger Studierender. Die Arbeit ist also immer 
auch fächerübergreifende (Zusammen-)Arbeit. Die FSVV ist und soll kein fester 
geschlossener Personenkreis sein, sondern als offene und transparente Struktur arbeiten. 

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
Rätetä
Berichte aus den Arbeitskreisen

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den 
angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 1600)
Systemakkreditierung 
(nach Bedarf, Fr 1400 )   

Semesterticket

Campus der Zukunft Ract! (Do 2000) TüSE Fachschaft

Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film) Umwelt (Mi 1930) Hochschulsport

Ausländische Studierende Dies/AlDi QSM

Auslandssemester Räte-Anlage Räte-Café

Clubhausfest. TüMänia Rätebaubrigabe

Presse & Öffentlichkeitsarbeit Clubhaus  LOGO 

AK Finanzen: 
Kooperation mit Finanzunternehmen, das die Prüfung der Finanzen macht, soll 
aufgehoben werden. 

Zum AK Systemakkreditierung:

Neue Studierende sollen inoffiziell auf die neue Prüfungsordnung studieren, 
offiziell aber auf der alten Prüfungsordnung weiterlaufen.Da die 
Rechtsabteilung nicht hinterher kommt. Wirtschaftswissenschaften, 
Psychologie und Politikwissenschaften haben auch noch das Problem mit 
Papierscheinen. 
AK soll sich mit der Thematik beschäftigen. AK tagt momentan nicht.

AK Umwelt:
Doodlen gerade einen Termin für das Treffen mit Jusus und GHG zu den 
Wasserspendern. 

AK ALDI:
ALDI fand letzte Woche statt. 

AK QSM 
Treffen mit Frau Fath hat diese Woche stattgefunden. Neuer Termin wird 
gedoodlet:
Doodle: https://doodle.com/poll/kch3ydu3y39r8bsd

AK Rätecafe:
Treffen findet morgen Dienstag 12 Uhr statt. Anmeldung beim Büro wäre 
gewünscht. 

AK Clubhausfest:
Es findet am 21.12 das Glühweinachtsfest als Cluhausfest der FSVV statt. Bitte
Leute zur Facebookveranstaltung einladen.
Doodle: https://doodle.com/poll/6ag4inm84htfhk5w 

AK LOGO:
Hat sich letzte Woche nicht getroffen.
Trifft sich Montag 16 Uhr.

AK Clubhaus:
Entwickelt ein Konzept für die Nutzung des Clubhauses. Hat sich letzte Woche 
nicht getroffen. 

AK Personal
Betriebsvereinbarung muss geschrieben werden. 
Trifft sich Dienstag 18 Uhr alle 2 Wochen, auch morgen. 

AK WIKI 
Trifft sich Mittwoch 16 Uhr im Clubhaus. 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
Hier sollen Berichte und Diskussionen über die Vernetzung und die Arbeit auf 
Landesebene im Rahmen der LAK und auf Bundesebene im Rahmen des fzs gegeben 
werden.

LAK fzs

https://doodle.com/poll/6ag4inm84htfhk5w
https://doodle.com/poll/kch3ydu3y39r8bsd
mailto:Leon.Ninow@live.com


LAK hat am Wochenende in Reutlingen stattgefunden.
Am 17.01.18 von 13-15 Uhr im Plenarsaal des Landtags BW findet die Anhörung zum 
Entwurf des Gesetzes zur Weiterentwicklung des Hochschulrechts statt.

TOP 9: Allgemeinpolitik
Hier soll alles zur Sprache kommen, was den Tellerrand der Universität übersteigt, aber 
dennoch Auswirkungen auf diese bzw. die FSVV o.ä. hat. 

TOP 10:   Vielfalt/Soziales/Umwelt   
Dieser TOP, ehemals „Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Umwelt / Kultur/ 
Behinderte“ soll die Bedeutung dieser Themen wach halten und zu entsprechenden 
Diskussionen einladen.

TOP 11: Sonstiges

- Jacob möchte darum bitten, dass ein Facebook-Post veröffentlicht wird, je nachdem wie 
sich die LHG zur Ergänzung der FHO und der Förderrichtlinien verhält. Wenn Widerstand 
aufkommt, soll er direkt in der StuRa-Sitzung gepostet werden.

→ Meinungsbild: Wer ist dafür, den vorgelesenen Post bzw. die Stellungnahme zu 
veröffentlichen, falls Protest aufkommt? Dafür (21) Dagegen (4)

- Werbung: Dienstag 19 Uhr in der Neuen Aula Hörsaal 5 findet eine Veranstaltung um 
Thema Empathie oder Apathie in der Hochschule statt.

- Diesen Mittwoch um 17:30  Uhr findet an der Frauenklinik die Demo zum Notstand in der 
Pflege statt. 

- Es gibt eine WhatsApp-Gruppe, in der Facebookposts besprochen werden, die auf der 
Facebookseite der FSVV veröffentlicht werden. Steffen (0163-7061990) und Anastasia 
(0176-80585135) sollen mitaufgenommen werden.

TOP 12: Blitzlicht
Reihum können alle Anwesenden nacheinander ihre Meinung und Kritik zur Sitzung äußern.

Pia und Stavros 
(GA FSVV)


